
 
DOMINGO 28 DE ABRIL DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
REALIZARÁ IEQ SU SESIÓN ORDINARIA EN SAN JUAN DEL RÍO Por Jaquelin Hernández San Juan del Río.- Por primera vez el Instituto Electoral de Querétaro realizará la Sesión Ordinaria del Consejo General del IEQ en otra sede, siendo el municipio de San Juan del Río donde se ejecute dicha reunión, informó presidente del Consejo General del IEQ José Vidal Concha. Explicó que en conjunto con la Asociación de Industriales se prepara todos los pormenores para recibir al Consejo que sesionará en el mes de mayo. “Será en la Sesión del 30 de abril en donde el Consejo General autorizará esta iniciativa, que tiene un carácter relevante porque es la primera vez en donde se tendrá una Sesión Ordinaria en algún municipio como es el caso de San Juan del Río”. Respecto a la orden del día, José Vidal dijo que aún no se puede precisar con exactitud, sin embargo, es muy posible que se aborde el tema de los partidos políticos y la publicidad estática que aún existe en las calles. “No puedo precisar al 100 por ciento cuáles serán los puntos a tratar, podría ser que en la Sesión del mes de mayo abordemos el análisis de las sanciones para algunos partidos políticos que mantienen la publicidad estática en las calles”. En cuanto al objetivo del cambio de sede, precisó el funcionario, es para que la sociedad sanjuanense conozca el trabajo realizado al interior del IEQ y lograr mayores alcances del desenvolvimiento de la institución así como incentivar la participación de los distintos partidos políticos de la localidad. Mencionó de lograrse el objetivo se pudiera repetir otras sesiones en la localidad e incluso en otros municipios justamente para integrar al instituto con la sociedad. “Por el grado de importancia que tiene San Juan del Río decidimos iniciarlo, una vez logrado el ejercicio posiblemente podamos repetir tanto en esta localidad como en otros municipios. (PA p.10) 
 
SESIONARÁ IEQ EN SAN JUAN DEL RÍO  Por  Webmaster  San Juan del Río; Qro.- El  Consejero Presidente del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, dio a conocer que la sesión ordinaria del Consejo General del IEQ programada para llevarse a cabo durante el próximo mes de Mayo, cambiará por vez primera de sede, ya que la misma se desarrollará en el municipio de San Juan del Río, con el apoyo del Club de Industriales de esta localidad. El funcionario electoral, adelantó que a reserva de las determinaciones que realice la Secretaría Técnica el próximo 30 de abril, los temas que se podrían tratar en la sesión ordinaria del mes de mayo esta justamente el análisis de las sanciones que podrían aplicarse a algunos institutos políticos, que han manejado de manera incorrecta la publicidad estática, la cual en algunos puntos del estado sigue estando presente en calles y avenidas  de varios municipios. (MAGAZINE DE QUERÉTARO WEB) http://www.magazinedequeretaro.com/estevez/magazine/noticias/item/12492-sesionar%C3%A1-ieq-en-san-juan-del-r%C3%ADo.html 
 
CABILDOS ABIERTOS Y CONSULTAS MUNICIPALES, PROPONE FOYO Por Aimée Pacheco Con la Intención de incluir más figuras y reducir los márgenes requeridos para su ejecución, el Diputado Diego Foyo, anticipó que en mayo presentará la propuesta de Reforma de Ley de Participación Ciudadana. Comparó la Ley de Querétaro con la del Distrito Federal y destacó que esta última es una Legislación Moderna y progresista, y dijo que en el caso del Estado, se deben rescatar e incluir figuras como los cabildos abiertos a las consultas municipales ciudadanas, ya que dijo, el nivel municipal de gobierno es el más cercano que existe.  



 
DOMINGO 28 DE ABRIL DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

“Estamos metiéndonos de lleno a la Ley de Participación Ciudadana, estamos revisándola, asesorándonos de expertos en la materia, estamos consultando a muchas organizaciones de tal suerte que podamos presentar pronto un paquete integral de iniciativas de reforma para la Ley de Participación Ciudadana”, dijo. Estas reformas dijo, tendrán que ver con disminuir los porcentajes, y con hacerla más accesible con quienes deseen participar con las figuras que la Ley incluye, pero que sean más fácil para los ciudadanos y que realmente promuevan la participación, pues considero que en los términos actuales, la Ley inhibe la participación de los ciudadanos, “queremos que sea todo lo contrario y que motive al ciudadano a participar”. “Yo he estado en constante comunicación con el IEQ, incluso tenemos que agendar otra reunión para avanzar en estos temas, dijo al recordar que el recién reglamento que presentó el Instituto Electoral de Querétaro solo contempla a dos de las cinco figuras, que son plebiscito y referéndum porque así lo marca la Ley. “Nos falta ver la manera en la que vamos a reglamentar el resto de las figuras que ya no serían tanto competencia del Instituto Electoral, habría que involucrar más a los Ayuntamientos el caso de los temas municipales, pero estamos trabajando en eso y vamos a estar presentando un paquete integral de reformas que creo que va a poner a la Ley de Participación Ciudadana  de Querétaro, a la vanguardia en el país, en estos temas que a todos nos interesan” expresó el diputado que preside la Comisión de Participación Ciudadana de la Legislatura Local. (DQ p. 9)  
DIPUTADO ESPERA QUE EN DESTROZO PUBLICITARIO NO HAYA FIN POLÍTICO Por Linda Sepúlveda Luego del destrozo realizado en contra de uno de los espectaculares donde se anuncia el programa Primero Ellos, el coordinador parlamentario del PRI, Braulio Guerra Urbiola dijo que espera que no haya un trasfondo político. El diputado manifestó lo anterior luego de que varios actores políticos han criticado su colocación, entre ellos el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Báez Guerrero, quien considera que se está violentando la ley. El pasado miércoles, Báez Guerrero aseguró que por el momento los espectaculares instalados por Guerra Urbiola están siendo analizados para ver si violan o no la ley electoral, pero no descartó que en caso de que el priista se registrara a alguna candidatura en 2015 se pudiera interponer una denuncia ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).  (EUQ p3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
YA TIENE EL PRI NUEVOS DIRIGENTES MUNICIPALES Por Alejandro Caballero Ramos “La unidad es la fortaleza del PRI”, así lo señaló a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro,  el diputado local y líder de la bancada priísta Braulio Guerra Urbiola, quien dijo que es gracias a esta unidad y a esta coincidencia al interior del partido lo que les ha permitido salir adelante y coincidir con la agenda ciudadana. Braulio Guerra dijo que esta unidad les ha permitido lograr triunfos muy importantes desde hace algunos años, indicando que fue gracias a este método de llegar a acuerdos y consensos al interior del partido que se pudo ganar la elección estatal en el 2009 donde fue electo como gobernador José Calzada Rovirosa. En el 2012 la unidad permitió llevar a Roberto Loyola Vera a dirigir el municipio capitalino y a Enrique Peña Nieto a ganar las elecciones presidenciales. Aunado a esto, el legislador indicó que es gracias a la unidad, al diálogo y a la voluntad de todas las partes de privilegiar a las mejores cartas, las mejores propuestas y la voz de la ciudadanía que hoy en día el PRI cuenta con 10 diputados locales.  



 
DOMINGO 28 DE ABRIL DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

“El PRI es un partido fuerte por sus coincidencias, es un partido fuerte por sus acuerdos, tenemos prácticamente desde el 2009 hasta  la fecha una serie de acuerdos que han funcionado”. (PA p.5)  
QUE LA UNIDAD NO SE QUEDE SÓLO EN EL REGISTRO Por José Luis Rodríguez Palomares La fórmula de unidad para la presidencia y secretaría del Comité Directivo Municipal del PRI en Querétaro, conformada por Luis Cevallos Pérez y María Alemán Muñoz, respectivamente, se registraron ayer con el compromiso de trabajar por un proyecto de puertas abiertas y porque la unidad no se quede sólo en el registro. “Queremos un partido sin divisiones y sin proyectos personales, aquí no hay proyectos personales, el proyecto es el partido donde tenemos que fortalecerlo ante la adversidad y ante los diferentes institutos políticos que estarán atentos a todo lo que hagamos”. Dijo Luis Cevallos en su mensaje, una vez entregados los documentos respectivos ante la solicitud de registro ante la Comisión de Procesos Internos. (DQ p.1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: RUEGAN POR ELLOS Por José Luis Rodríguez Palomares La iglesia católica se suma al deseo de que los Gallos Blancos continúen en el máximo circuito de futbol mexicano, ante la difícil situación por la que atraviesan al respecto del porcentaje. “Pedimos  Dios que puedan continuar” (en primera), sostuvo en entrevista el presbítero Saúl Ragoitia Vega. Dijo que el entretenimiento, en este caso el balompié, “es parte integrante de la vida del hombre, la fe también va acompañando, va iluminando estas realidades, sin llegar a los extremos de que la afición se convierta en un fanatismo, hay que tener cuidado, tenemos que estar dentro de los niveles normales donde exista el deseo de triunfo, el apoyo, y por qué no pedir a Dios por nuestro equipo”. (DQ principal)   
AM: REJUVENECERÁ FUERZA LABORAL EN QUERÉTARO Por Daniel Martínez Debido a la inmigración y al bono demográfico Querétaro cuenta con un 30 por ciento de población menor de 14 años y con más de la mitad de su población en edad de trabajar, lo que significa que en los próximos 5 años la fuerza de trabajo será mayor de la que no puede o desea trabajar, y que, éste será uno de los estados con menos dependientes en el país. De acuerdo al Consejo Nacional de Población, con base en el último censo, en julio de 2010, la razón de dependencia, que mide la madurez laboral de una sociedad pasó a ser de 59.5 dependientes económicos por cada 100 queretanos en edad laboral en el 2000, a sólo 53, de manera que los recursos de los queretanos que trabajan casi duplican a los que no pueden hacerlo y estos recursos excedentes pueden destinarse a ahorros, inversiones, salud, capacitación y desarrollo social. (AM, principal)  
 
PA: APOYA EJÉRCITO: JLP Por Patricia Vázquez El estado de Querétaro prevalece blindado, aseguró el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, esto luego del decomiso realizado el pasado viernes en la red carretera por más de 30 kilos de heroína, acción que aseguró es un “síntoma” de que en el estado se están vigilando todos los espacios. El funcionario estatal declaró que las autoridades siguen vigilando las entradas a la entidad, colindancias con otros estados y se mantienen especialmente alertas en el Aeropuerto, en donde reconoció que la delincuencia ha intentado encontrar rutas para ingresar a territorio queretano, pero no se ha permitido. “(El decomiso) es un síntoma de que estamos cuidando los espacios; en el Aeropuerto en particular podemos hablar de un intento de búsqueda de rutas y se han roto todas ellas en Querétaro”, expresó López Portillo. (PA p.1) 



 
DOMINGO 28 DE ABRIL DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

 
EUQ: EN 5 AÑOS, 700 JUICIOS A MENORES, SEÑALA TSJ  Por Viviana Estrella En los últimos cinco años —de 2008 a la fecha— se han registrado 700 casos de juicios contra menores de edad, cuyos agravios se registran por riñas, lesiones, homicidios y robo informó el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Manuel Septién Olivares. “En cinco años, que llevan establecidos los tribunales especiales, van 700 casos. Hay juicios por delitos cometidos por ellos; hay dos juzgados especializados que conocen de esas materias y la mayoría han sido por lesiones, riñas, homicidios y robo”. El presidente del tribunal antepuso —como causantes de perpetración delictiva— el crecimiento poblacional y la descomposición familiar. “Primero hay que considerar el crecimiento poblacional que es muy importante; segundo, los adolescentes actúan de esa manera por la descomposición del núcleo familiar”, dijo. (EUQ p.1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DAÑAN ANUNCIO DE PRIMERO ELLOS Por Candhy Escalante El diputado priísta, Braulio Guerra Urbiola, esperó que el destrozo realizado en contra de uno de los espectaculares en donde se anuncia el programa Primero Ellos, no tenga un trasfondo político, luego de que ya varios actores políticos han criticado su colocación. Y es que, la mañana de ayer, uno de los seis mega anuncios amaneció destruido, situación de la que prefirió no especular el legislador. “Esperamos que no tenga ningún tipo de mensaje político de otra naturaleza, pero no queremos entrar en ningún tipo de especulación, nada nos va a detener, ni un partido político, ni nadie en particular que nosotros sigamos a favor de esa causa, estamos convencidos de que hay que llevar a la Constitución acciones afirmativas obligatorias para el estado y no al arbitrio para que atienda preferentemente a la gente que son los más necesitados”, dijo. El también coordinador de la bancada priísta en el Congreso Queretano explicó que no es prudente especular, pues el fondo de la iniciativa no es levantar sospechas entre los actores políticos, sino promover entre la ciudadanía la realización de acciones positivas. “Es decir, apoyos y cuestiones que el estado puede darle preferente y prioritariamente a los adultos mayores, a los discapacitados y a las madres solteras”. Aunque subrayó que la colocación de estos anuncios publicitarios despertó nerviosismo en otros diputados y partidos políticos, dijo, no es el único que a través de una dirección electrónica promueve su labor como legislador.  “Yo veo que despertó mucho nerviosismo, mucha polémica, muchos comentarios y yo veo que hay diputados o funcionarios de otros partidos políticos -y he subido sus fotos a mi Twitter y mi Facebook- donde utilizan también ellos sus direcciones electrónicas con sus nombres, porque este es un asunto de información, es un asunto resuelto por el Trife y le permite al ciudadano conocer quién es su diputado y qué trabajo está haciendo”. (PA p.5)  
PIDE NO ESPECULAR POR DAÑO A ANUNCIO Por Francisco Hernández El coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, pidió no caer en especulaciones sobre los responsables de haber destruido uno de sus espectaculares de la campaña publicitaria de la iniciativa “Primero Ellos” y aseguró que mantendrá una actitud conciliadora con Acción Nacional.    
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Y es que luego de haber presentado la iniciativa que pretende otorgarle un trato preferente en los programas sociales del Estado, a las personas con escasos recursos, los adultos mayores, los discapacitados y madres solteras, el Diputado prefirió no darle mayor importancia a la destrucción de su espectacular, aunque dijo, sus cinco anuncios en la Avenida 5 de febrero, Bernardo Quintana y la Carretera a México, han puesto nerviosos a muchos actores políticos. (AM  p. 7)   
INVITA BRAULIO A DIPUTADOS A TRABAJAR “PRIMERO POR ELLOS” Por Aimée Pacheco Braulio Guerra Urbiola, hizo un llamado a sus compañeros diputados a que se sumen y recorran con él las zonas más marginadas, como parte de la iniciativa “Primero Ellos”, pues dijo es una experiencia que conmueve por la solidaridad de los mismo vecinos que, aun cuando tienen necesidades, siempre los llevan con la persona que tiene aún más carencias. “Ello nos conmueve y queremos invitar a los diputados a que nos acompañen a esos lugares que conmueven y llaman a la atención social, la cual estoy decidido a estar promoviendo”, dijo al recordar que ya están recorriendo colonias irregulares como Halcones, Horno del Muerto, Pedregal, en Margaritas, Palmas. (DQ p. 15)  
ESPERAN LA RESOLUCIÓN SOBRE ARTÍCULO POLÉMICO Por Candhy Escalante El coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que estarán a la espera de lo que determine la Suprema Corte de Justicia de la Nación respecto al análisis de la controversia promovida por el municipio de Arroyo Seco contra el legislativo por demandar la invalidez del párrafo cuarto del artículo segundo de la Constitución Política Local. En dicho artículo se determina la protección de la vida desde el momento de la fecundación. Ante esta situación, el diputado local destacó que al ser un asunto que se encuentra en manos de la Suprema Corte la Cámara de Diputados será respetuosa de lo que se determine. “Al final siempre esta Cámara tendrá que ser respetuosa y no solo eso, sino sujeta a lo que la SCJN determine, vamos a esperar su resultado y a partir de ahí podemos hacer nosotros un comentario más extenso”, comentó el legislador. Dijo además que se trata de un tema de naturaleza jurídica, filosófica, de fondo y de análisis amplios, aspectos que tendrá que analizar objetivamente la SCJ. En la audiencia pública de este jueves, los ministros analizaron si era procedente analizar el asunto, toda vez que la controversia constitucional es contra del citado párrafo de la ley queretana, publicado en el 18 de septiembre de 2009. (PA p.4) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
PIDE AL PAN “ABONAR A QUERÉTARO” Por Patricia Vázquez “Abonar a Querétaro”, pidió el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, a los regidores panistas, quienes la semana pasada convocaron a varias ruedas de prensa para hacer públicas diversas discrepancias con la administración, ello además de interponer una denuncia ante el Tribunal de Responsabilidades Administrativas contra diversos funcionarios. Ante este contexto, el alcalde les hizo un llamado pero a trabajar a favor de los ciudadanos desde cualquier trinchera, incluida “la política”, ello a la par que pidió que la diversidad de posturas o pluralidad de ideas que manifiestan, como en democracia, sea conducida a las instancias pertinentes, en este caso en la mesa de Cabildo.   
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“Que abonen a Querétaro, que abonen al desarrollo de Querétaro en la trinchera que sea, hacer política sin duda ninguna, tener diferentes puntos de vista y que esa diversidad que es parte de nuestra riqueza democrática pues que sea conducida allá donde es prudente que es en la mesa del Cabildo, ahí donde se tendrán que construir los consensos o bien aplicarse las mayorías”, expresó. Dijo desconocer el contenido íntegro de la denuncia interpuesta por los panistas contra la secretaria de Ayuntamiento, Harlette Rodríguez, el coordinador del Copladem, Alejandro Ríos y el secretario de Obras Públicas, Gerardo Vega, a quienes señalan como responsables de haber omitido enviar el Plan de Obra Pública Municipal a ser votado en el Cabildo. No obstante se dijo respetuoso de los diversos puntos de vista y aseguró que como cualquier otra denuncia el Tribunal Municipal habrá de estudiarla y atenderla. (PA p.3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua LA HORA DE LA VERDAD. A las cinco de la tarde de este domingo, los GALLOS BLANCOS podrían jugarse parte de su salvación, si ganan a CHIVAS y el PUEBLA pierde ante el ATLAS. Cosa de sumar puntos para permanecer en la Primera División del futbol. De darse esta combinación, todo se jugaría el próximo sábado aquí ante los poblanos.  Hoy habrá pantallas en la Alameda Hidalgo, cortesía del Municipio. Agua de gallinero, vale mucho dinero. (PA p.1)  
HAMBRUNA EN LA CABALLADA DEL PAN Por Jerónimo Gurrola Grave, Dirigente del Movimiento Antorchista en Querétaro Muy movidos mediáticamente se han comenzado a ver, en los últimos días, las dirigencias estatales y municipales de los distintos partidos políticos, así como quienes aspiran a ocupar alguno de los puestos de elección popular que estarán en juego; diputados locales, presidentes municipales y jefe del ejecutivo estatal. No debe extrañarnos pues que será la tónica en la medida en que nos encaminamos hacia en 2015, en que habrá de ocurrir dicha elección. Los partidos más importantes y mejor estructurados a nivel nacional y local —PRI, PAN y PRD— han comenzado ya a elegir, ratificar o reestructurar a sus comités municipales y estatales. A buscar alianzas con otros partidos –no importa si hay coincidencia ideológica o no-, con el objetivo de garantizar sus triunfos. Y los políticos, por su parte, a autopromoverse por cualquier medio y de cualquier forma para intentar estar en el ánimo de los electores. No importa que nunca hayan hecho nada a favor de los queretanos, al fin que los recursos que utilizan para ello no son producto de su trabajo. Así vemos a algunos legisladores que compiten ya en su autopromoción “a título personal” para ocupar otro puesto de mayor relevancia, a través de espectaculares ubicados en las principales vías del estado. A otros, hacer campaña para anunciar supuestos “informes de trabajo”. A otros más, exigiendo más recursos para la aplicación de los programas federales como la famosa “Cruzada Nacional contra el Hambre” en varios municipios pobres del estado, sin importar que con ello se desmientan a sí mismos en las acciones que supuestamente emprendieron -durante muchos años de gobierno-, para mejorar las condiciones de pobreza y miseria de las familias queretanas. Y finalmente funcionarios que mientras dicen no tener recursos para hacer obras que beneficien al pueblo, gastan grandes cantidades de dinero para promoverse en los medios de comunicación, anunciando obras que la gente ni quiere ni necesita. O para hacer tronantes acusaciones mediáticas contra sus adversarios, pero que no hacen ante las instancias legales. Si bien es cierto que esto sucede con los políticos de todos los partidos, me llama particularmente la atención las declaraciones hechas por el presidente del Partido Acción Nacional en el estado, José Luis Báez Guerrero a un reconocido periodista en el sentido de que en su partido están “cerrando heridas, alcanzando acuerdos y buscando recursos” para perfilar a sus candidatos a las posiciones de elección popular.  
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Agregando que su partido tiene “grandes liderazgos” para recuperar en 2015 lo que perdió en 2012, y citó como cartas fuertes a todos los legisladores federales y algunos locales, entre ellos, Francisco Domínguez Servién, Ricardo Anaya Cortés y Alfredo Botello Montes. Apenas tres días antes, el alcalde panista de Corregidora, Antonio Zapata -ante la pregunta del mismo periodista- de qué opinaba sobre el hecho de que algunos lo consideran, la tercera vía entre un diputado federal y un senador panista, aceptó que sí piensa en el 2015. Con todo respeto, en mi opinión muy personal y sin el ánimo de ofender, la caballada de que presume José Luis Báez está famélica y en franca hambruna. Para demostrarlo diré que sus cuatro mejores cartas que he destacado, son y han sido durante los dieciocho años de panismo en el estado y doce del gobierno federal, funcionarios y representantes populares. ¿Y qué han hecho para que los queretanos alcancen una mejor calidad de vida? Nada, excepto vivir del presupuesto, encabezar el terror en el estado desde la Secretaría de gobierno en el sexenio pasado y negarle obras al pueblo necesitado y hambriento, como reconoce ahora Domínguez Servién por lo menos en Amealco, Pinal de Amoles, San Juan del Río y Querétaro, municipio que gobernó. El pueblo tiene memoria y no olvida los agravios. (EUQ p.11) 
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